

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Subscription en Córdoba. Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 8 DE SEPTIEMBRE DE 1864.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XV.

## Seccion editorial

### DEL CRÉDITO EN GENERAL.

Entre los agentes indirectos de la producción, ocupa un lugar preponderante el crédito.

Dada la situación económica actual de las naciones y sus adelantos industriales, este agente es necesario e imprescindible; constituye un poder para el Estado, penetra en la industria, y es como su fuerza vital, como su vivido y generador aliento; se concentra en el individuo o la colectividad de individuos, y arranca de este individuo o de esta colectividad la idea más elevada del ser moral; es, en una palabra, la última fórmula económica social.

Hijo el crédito, del trabajo y del capital, genuina expresión de ambos agentes productivos, los une en admirable consorcio si están separados, y si unidos, los impulsa hasta más allá de sus naturales fuerzas; nacido, pues, de la industria, lleva a ella el espíritu de sus leyes, y es después como su espíritu mismo.

Considerado individual y aisladamente, reivindica al hombre en el libre ejercicio de su inteligencia y de sus fuerzas por medio de la confianza que dentro de sí lleva y transmite a los demás; es entonces como la emancipación del hombre por el hombre.

Su fórmula es una simple obligación, un valor ficticio de una utilidad incógnita, y de una aceptación general; los títulos de la deuda, los billetes de Banco, letras de cambio y billetes a la orden, los pagarés y bonos de crédito, todos los documentos fiduciarios, en fin, entran en la circulación de los valores para ensanchar las esferas de la actividad humana y proporcionar a la producción medios eficaces y auxiliares poderosos en su incesante elaboración.

Pero la importancia del crédito comercial, forma la más importante que ha podido tomar el crédito, y a la que principalmente nos referimos, no siempre ha sido reconocida de la misma manera: la ciencia del crédito estuvo envuelta por espacio de muchos siglos en las nieblas de la economía política, así como los principios económicos todos permanecieron confusos y embrollados dentro de la esclavizada y ruda práctica del trabajo durante largos períodos históricos.

El hombre antes que nada trabajó para vivir, trabajo aislado e insuficiente; después se asoció, se dedicó a una sola ocupación, aumentó

y perfeccionó los productos de su trabajo, y cambió productos por productos; sometió a reglas más tarde el trabajo, formó ahorros e hizo adelantos en especie, y aquí vemos ya aparecer el crédito personal de una manera determinada; nació luego el comercio, hicieronse más rápidos los cambios y apareció la institución de la moneda; el trabajo del esclavo y del siervo pasó al gremio, fué objeto de estudio y arrojó una filosofía por fin, la economía política, que hizo del trabajador un hombre libre, y del trabajo una pena impuesta por la naturaleza para darnos mediante ella un derecho.

En este paulatino desenvolvimiento de la economía política, vemos disminuir el crédito, crecer, revestirse de formas varias, hasta que llega un día en que él mismo se desenvuelve y desarrolla ampliamente, porque el comerciante se hace cosmopolita, surca todos los mares, une a todas las naciones, explota todos los venenos de riqueza, calcula, combina, y hace del mundo un mercado universal; de la moneda una mercancía harto pesada ya para los cambios, y de su firma una promesa, un efecto de comercio y un intermediario en las transacciones. Entrando ya en el período de progreso, el crédito se constituye y marcha a la par de los progresos sociales, hasta venir a convertirse en una benéfica y necesaria institución.

Dejando aparte generalidades, concretémonos únicamente a la misión fecunda que el crédito desempeña en el consorcio del capital y del trabajo, para venir al objeto que motiva estas líneas.

Nadie, que sepamos, ha negado las ventajas del crédito en este concepto; sus mismos detractores, al impugnarlo, han dicho que no hace otra cosa que movilizar los capitales, y al hacerle esta concesión se han visto precisados a confesar, que mediante esta movilización, los capitales pasan de las manos inhábiles y torpes a las que más inteligentes y conocedoras les pueden dar un empleo lucrativo y un destino útil a la producción. No añadiremos nada a lo manifestado por un economista, que haciéndose cargo de semejante refutación, ha dicho: "Movilizar los capitales es hacer el empleo del capital más constante, más general y más rápido."

También se ha hecho al comercio un cargo análogo al negarle la cualidad de productor, fundados los que tal han supuesto en que el comercio, según ellos, es simplemente la industria que tiene por objeto trasladar los productos de las demás industrias. Este cargo se destruye tam-

bien por sí mismo: al trasladar el comerciante los productos de los centros de producción a los centros de consumo, presta un servicio a productores y consumidores y produce a la manera que las demás industrias, puesto que aproxima las utilidades a las necesidades.

En nuestra época las breves nociones que del crédito llevamos espuestas y la necesidad de su existencia están en la mente de todos, y en su virtud se pueden crear esas grandes empresas que todos los días vemos aparecer para no acabar nunca, porque si el objeto de la empresa tiene un fin y los asociados se disgregan, quedan sus obras seculares y en ellas sus glorias pasadas, sus beneficios presentes y su espíritu renovador, para lo futuro.

Se concluirá.

## Seccion oficial.

La Gaceta del 5 no contiene disposición alguna de interés general.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

Una carta de Panamá de fecha 5 de agosto que publica la Independencia belga dice que habían llegado al Perú despachos del gobierno español diciendo que iba a enviar a Lima un nuevo comisario con instrucciones conciliadoras; que no ambicionaba conservar ninguna porción del territorio peruano, pero que no restituiría las islas Chinchas sino después que se hubiera encargado a un comisario especial de arreglar la cuestión de las reclamaciones españolas. Lejos de producir efectos favorables; estas explicaciones han aumentado el desprecio de los peruanos que no quieren tratar con España mientras que las islas Chinchas no hayan sido restituidas, los antiguos funcionarios restablecidos en sus puestos, los oficiales reinstalados a bordo del transporte "Iquique" y la salud de la bandera peruana por la flota española. Solo entonces consentirá el gabinete de Lima atender las reclamaciones del gobierno español. Entre tanto se activan los preparativos militares y se aumentan los trabajos de defensa. El buque blindado "Bolívia" fue botado al agua el 27 de julio en el puerto de Callao.

La misma carta dice lo siguiente: «Se nota enfriamiento en la actitud belicosa de las demás repúblicas hispano-americanas. Ya no se habla en ellas de auxilios materiales, sino de conservar la más estricta neutralidad. En Chile el ministro de Negocios extranjeros ha comunicado al Congreso la correspondencia cambiada entre el gabinete de Madrid y

el de Valparaíso respecto al conflicto con el Perú. El gobierno chileno reconoce a los ciudadanos el derecho de asociarse para auxiliar a la república hermana, pero procura salvar su responsabilidad y la del Congreso. El gobierno había negado al almirante Pinzon permiso para tomar víveres en los puertos de Chile. El Congreso había aprobado la conducta del gobierno y volado un crédito de un millón quinientos mil duros para aumentar la marina de guerra.

Esto dice la referida carta que nuestros lectores no deben olvidar es de origen hostil a España y estraordinariamente favorable al Perú.

Creo un periódico de Cáceres que dentro de muy breves días podrá comunicarse a su provincia noticias del mayor interés sobre la cuestión de los ferrocarriles de la misma. Por ahora se limita a decir que una comisión de ingenieros realista los estudios hechos de las líneas que han de proyectarse, y que las autoridades se ocupan activamente de recoger informes de los ayuntamientos y de personas competentes en este asunto acerca de la conveniencia de las líneas que han de unir a Extremadura con Madrid, Castilla y Andalucía. El calor con que se trata hoy esta importante cuestión, y la armonía de opiniones que se observa entre los que ayer parecían irreconciliables adversarios, hacen esperar fundadamente que la ansiada construcción de los indicados ferrocarriles está a punto de realizarse.

S. M. el Rey estará los días 7 y 8 en Zaragoza, el 9 pernoctará en Albama y el 10 llegará al Escorial.

Los marineros de Santander vieron días pasados en el Sardinero un ballenato de grandes dimensiones, haciendo riza en las espesas balsas de sardinas, a las que seguían sendos coletazos con los que conseguía aturdirlos y apoderarse en seguida de ellas para engullirlas por millares.

Se ha observado que la leche de las vacas que padecen el gripe ha producido a veces una enfermedad semejante en las personas o en los animales que la han tomado.

Parece que algunas personas han consultado a una célebre adivina de Cartagena a fin de que por medio de su magia averigué quienes puedan haber sido los autores del robo perpetrado en una casa de la plaza de San Francisco. La hechicera apazó la contestación para el día siguiente: «¿Ubinan gentium sumus?»

Recibimos el correo de Canarias con noticias de aquellas islas que alcanzó al 27 de agosto.

Los excesivos calores que se sentían habían ocasionado grandes pérdidas para

los agricultores, y hasta alguna alteración en la salud pública, particularmente en las islas de Gomera, donde se presentaron varios casos de fiebres gástricas y tifoides. El gobernador civil de las islas mandó pasar a aquella isla un facultativo para que estudiase la enfermedad, que por fortuna decrecía, a las últimas fechas, sin causar muchas víctimas. En el resto del archipiélago era escaseante el estado sanitario.

Habían llegado al puerto de Tenerife varios buques de guerra italianos, y el vapor de nuestra armada Ferrol, que siguió su marcha para Fernando Poo.

Respecto al estado de la salud pública en la Gomera, dice un diario de Santa Cruz:

En San Sebastian la salud era buena según ha manifestado el médico que por disposición del señor gobernador pasó a aquella isla a estudiar el mal y asistir a los enfermos.

La correspondencia de Vallehermoso, que llega el 15 de este mes, dice que el estado de aquel pueblo no es alarmante ni hay motivo para dejar de creerlo así, pues las enfermedades que allí se padecen son locales y las mismas que se han presentado en otros años.

Pero con ansia era esperada la llegada del citado médico para que desahuciaran los curanderos, cuya asistencia a los enfermos más bien era perjudicial que favorable.

En Hermigua, que era uno de los pueblos que se decía había sido invadido por dicha enfermedad, no ocurría novedad alguna, según así se asegura en la correspondencia recibida del citado pueblo, cuya fecha también es la del 15 del actual.

Parecía próximo a realizarse el pensamiento de establecer una línea de vapores para hacer la navegación entre las islas, pues un agente inglés recorría las principales poblaciones para saber hasta que punto se interesa el comercio canario en el mantenimiento de la nueva línea.

El vapor Ciudad Condal había conducido a Santa Cruz 100.000 rs. en efectivo, procedentes de la Península, para las atenciones públicas en las islas.

D. José Salazar Moreno, natural de la Gomera, había sido reducido a prisión como reo de asesinato consumado en la persona de su señora, y a sí mismo de suicidio frustrado.

Las músicas de la guarnición de Santa Cruz de Tenerife habían obsequiado al capitán general con una gran serenata, obsequiando a su vez esta autoridad a los gefes y oficiales con un refresco.

Las obras del muelle de Santa Cruz debían continuarse en breve, por haber llegado los útiles que faltaban para seguirlos.

El vapor-correo trasatlántico Ciudad Condal llegó a Tenerife el 18, si-

cuencia, entre el Loira y la ciudad de Angeres por donde caminaba nuestro viajero.

Vestía una sotana parda, un algamelo blanco y un sombrero triangular colocado muy superficialmente sobre la selva de cabellos rojos que cubría su cabeza: su barba era abundante y larga, y sus piernas, aprisionadas en altas botas de montar, oprimían los hijares de su caballo con mas aire de ginele del que parecía natural en un abate de la época.

Existía gran analogía física y moral entre el hombre y su caballo, siendo una observación señalada en todos tiempos esa relación íntima establecida casi siempre entre el ginele y la cabalgadura. Si el primero es grueso, de buen humor, consagrado a empresas fáciles, si canta y trisca cuando hay ocasión, el animal que le lleva tiene los miembros fuertes, la cabeza ligera, es perezoso en la partida, ligero para volver a la cuadra; su salud es robusta y su pelo es lustroso. Si por el contrario el ginele es

ágil, violento, su corcel tiene fuego en sus cuatro remos; y si por último es apático, de humor sombrío, su caballo tiene los ojos tristes, las orejas caídas, el cuello largo. No sin motivo el inmortal Cervantes hizo montar a D. Quijote sobre el flaco roquante, poniendo a Sancho Panza sobre un roquibusto asno.

Nuestro abate tenía la mirada viva, franca, atrevida; pero todo lo demás anunciaba en él un espíritu pacífico, un sobre todo su inmenso abdomen, y su sonrisa socarrosa. Caminaba, pues, sobre su corcel acanelado y rechoncho, ganando una legua cada tres cuartos de hora sin que, esto pareciera fatigado.

Al volver un recodo del camino a dos millas sobre poco mas o menos del castillo de Angeres, el ginele tiró de la brida al caballo que se contuvo, torció por un sendero, subió a una peña que colina, y allí, puesto hombre se cruzó de brazos y contempló las almenadas torres del castillo que domi-

lo sup oivias (8) —Buena mujer, ¿podrías decirme si el señor comandante Halot está en su castillo?

—Como es la primera vez que oímos hablar a este personaje, fuerza es decir que su voz era muy dulce, revelando su pronunciación gutural que era hijo de Gascuña. La pregunta fue hecha con urbanidad; es decir, con sombrero en mano.

—Padre, repuso la anciana, sin duda venís de muy lejos cuando me preguntáis si Carlos IX ha muerto.

—¿Qué queréis decir?

—Que Mr. de Halot no manda ya en el castillo desde la muerte de monseñor de Alençon.

—¡Ah! repuso el abate afectando un aire contristado: me dais una triste noticia.

—Pues es verdadera por desgracia porque Mr. Halot es un excelente realista; un enemigo de la heregia de los Guisay, mientras que Mr. de Cosse-Brissac, que está en su lugar, es uno de los más entusiastas ligueros.

## EL GASCON

Y EL

## NORMANDO.

POR

A. DE GONDRECOURT,

Publicada por el Diario de Córdoba.

TOMO I.

CORDOBA.—1864.

Imp. lib. y lit. del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando, núms. 34 y 36.



guiendo en el mismo día su viaje á Puerto-Rico.

—Se había dado principio á los trabajos para la construcción de un puente de hierro y sillería que ha de levantarse en la parte baja del barranco Guiniguada, y que enlazará la calle mayor de Triana con la de Carnicería en aquella Ciudad.

—Segun escriben de Lanzarote, parece que concluido el trazado y presupuesto de la carretera de Arrecife á Haria, se han remitido al gobierno de S. M. para su aprobación é inmediata subasta.

—Esperábase en la capital una compañía dramática, á cuyo frente debía figurar la actriz doña Matilde Martínez.

—Al salir de su casa días pasados el secretario del ayuntamiento de Villar del Rey, D. José Severiano de Benavente, se le disparó la escopeta que llevaba y quedó muerto en el acto.

La pesca de sardina sigue siendo tan copiosa como en los meses últimos en Santander. Las balsas ó las bandadas de este sabroso pescado, han atraído una gran porción de peces grandes que las devoran y destruyen en gran cantidad.

En una de las huertas de Gerona se ha criado una enorme calabaza que pesa la friolera de ocho arrobas menos seis libras.

Una correspondencia de Fitero da pormenores de la visita que ha hecho á aquel pueblo S. M. el Rey. Los habitantes, todos, precedidos del clero y de las autoridades recibieron al augustos esposo de la Reina con las mas entusiastas aclamaciones, acompañándole al templo donde se cantó un *Te-Deum*; terminado éste, el augusto viajero adoró una sagrada reliquia, y oró ante la imagen de la Virgen de la Barda. El ayuntamiento le tenía preparado un abundante almuerzo; pero no pudo aceptarlo S. M. por no permitirle el plan higiénico á que estaba sujeto por acuerdo de los facultativos. Por último, después de recorrer la población, fué despedido S. M. con iguales aclamaciones que á su llegada.

La pesca de la costa de Cantabria se ha presentado en abundancia desde que empezó la buena estación. La de bonito ha valido un buen pico á los mareañtes de Laredo, pues ha ascendido á unos 25,000 pesos.

El 2 descargó una tempestad sobre Barcelona, cayendo un rayo en sus alrededores.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Túnez, 31 de agosto.—Los negociantes han vuelto á ocuparse de su comercio.

Las caravanas emprenden de nuevo sus viajes al interior.

El bey ha mandado otros 6.000 hombres contra los insurrectos de la Cuesta.

París, 4.—Turin, 3.—Se dice que Crocco ha salido de Civita-Vechia en un vapor español y con pasaporte español.

Turin, 4.—El famoso jefe Donatelli se ha embarcado en Civita-Vechia á bordo de un vapor de las mensajerías imperiales con un pasaporte español.

La escuadra inglesa del Mediterráneo

que estaba anclada en la bahía de Malta, ha llegado á Nápoles.

París, 5.—El *Constitutionnel* publica en su número de hoy un artículo cuyo objeto es el de probar la necesidad para España de hacer cuanto antes un nuevo arreglo de todas sus deudas en el extranjero, arreglo que pueda conciliar los derechos sagrados y legítimos de los acreedores con la dignidad del gobierno español.

El periódico la *Patrie* desmiente la noticia relativa á una próxima entrevista del emperador con el rey de Prusia; dice que ha existido positivamente un proyecto semejante, pero que ha sido abandonado.

París, 5.—Parece que Austria ha determinado reconocer al rey de Grecia y enviar un representante á Atenas.

Mesina, (sin fecha).—La flota inglesa parte para Nápoles.

El buque correo inglés que ha llegado á Southampton el 30 del pasado, ha traído noticias de Méjico que alcanzan al 29 de julio, y de Veracruz que lo son hasta el 1.º de agosto.

—El 24 de julio se verificó bajo la presidencia del emperador un consejo de guerra, al cual asistió el general Bazaine y el capitán de un buque de guerra francés enviado por el jefe de la estación naval en Veracruz. Se trató en él de convenir un plan de campaña destinado á poner término á la guerra civil y á purgar al país de las banderas de guerrilleros que infestan las provincias mas apartadas. El ejército de tierra será apoyado por las escuadras francesas en el Atlántico y en el Pacífico. Todas las fuerzas disponibles se pondrán bajo las órdenes del general Bazaine, que tomará el mando en jefe, y con este objeto han venido órdenes á Europa para apresurar el envío de las tropas reclutadas en Austria y en Bélgica para servir en el nuevo imperio.

—En el Mediodía del imperio mandan á los juaristas los generales Arteaga, Echegaray, Guadarrama y Rojas, pero no reinan las mejores relaciones entre ellos. Falto de soldados estaban haciendo alistamientos forzosos con lo cual aumentaban el disgusto de las poblaciones.

—El Estado de Oajaca continúa todavía en poder de los juaristas. En la ciudad de Oajaca había cinco batallones que componían un efectivo de 2.000 hombres, pero la desercion aclaraba diariamente sus filas.

—Era tal el número de solicitudes y de peticiones que se presentaban á los emperadores durante sus paseos, que se ha prohibido hacerlo, poniendo un buzón á la puerta de palacio, donde serán depositadas.

—Se han coleccionado en un tomo todas las inscripciones puestas en los arcos de triunfo y poesías hechas con motivo del advenimiento al trono del emperador Maximiliano, al cual y á la emperatriz Carlota han regalado ejemplares los poetas mejicanos.

Algunos diarios, habiéndose manifestado que el conde de Eu, hijo del príncipe de Joinville, debía casarse con la hija mayor del emperador del Brasil, anuncian que la Francia ha hecho protesta contra semejante enlace, y creen que esto puede traer graves complicaciones entre el imperio y aquella parte de la América. Los diarios á que nos referimos han sido mal informados acerca de este asunto, pues segun *La Epoca*, la princesa heredera del trono del Brasil está prome-

tida al archiduque Victor de Austria, hermano del emperador hoy de Méjico. Su hermana, princesa también del Brasil, es la que debe enlazarse con el conde de Eu, y tenemos motivos para creer que por parte del gabinete de las Tullerías no se ha hecho ningun género de observaciones acerca de este enlace.

Las noticias de Madagascar, recibidas por el istmo de Suez, dicen que fué asesinado el primer ministro y que los partidarios de Radama II han vuelto al poder.

En Africa ha penetrado por fin la luz. El 30 del pasado se inauguró el alumbrado de gas en la ciudad de Orán.

Conforme nos anunció el telegrafo, en algunos círculos políticos de París se dice que el gobierno francés va á hacer una demostración con dos fragatas de guerra de las que hay en las costas de Méjico contra la república de Nueva-Granada, para obtener reparación de los insultos hechos á la bandera francesa cuando se atendió á la vida del Sr. Salazar y Mazarredo.

Escriben de París que se halla preocupada allí la opinión de algunos círculos con la perspectiva de un proceso que por lo original y por la importancia de sus principales actores ha de ser objeto de gran curiosidad. Anunciase que una señora de elevada posición trata de probar que no es madre de los hijos que su esposo le atribuye, el cual, segun se dice, deseara de llenar el vacío de su casa y de proporcionarse herederos para sus cuantiosas riquezas, inventó una familia.

El ministro de Negocios extranjeros en los Estados-Unidos de Colombia ha publicado una nota oficial en la cual pide sea procesado el Sr. Santa Coloma, presidente del Estado de Panamá, acusado de haber dejado insultar al cónsul francés, cuando el atentado de que fué objeto el Sr. Salazar y Mazarredo. El ministro pide que el proceso se siga hasta que el Tribunal Supremo de Colombia dicte sentencia.

Todos los individuos comprometidos en aquel atentado serán al mismo tiempo perseguidos y juzgados.

El rey Guillermo de Prusia había manifestado al emperador Napoleon deseos de tener una entrevista con él en las orillas del Rin, caso de que la corte francesa visitase la Lorena segun habían anunciado varios periódicos. El ministro de la guerra en Prusia, general Roon, que ha venido últimamente al campamento de Chalons, ha sido encargado por su soberano, segun nos anunció el telegrafo, de reiterar esta invitacion al emperador francés.

Una carta de Panamá dice que la construcción del *Monitor* seguía lentamente en el Perú, siendo probable que trascurriese aun mucho tiempo antes de que pudiera ser botado al agua. Continuaba en Lima interceplándose la correspondencia dirigida á los cónsules de las demas naciones. Últimamente dejaron de recibir la suya el encargado de negocios de Chile, cerca del gobierno peruano y el cónsul francés Mr. de Lesseps. A las reclamaciones de ambos funcionarios, el

gabinete de Lima hacia oídos de mercader. Con este motivo, el ministro de Chile había pedido sus pasaportes y monsieur de Lesseps había salido de Lima en dirección á Panamá con pretensión de hacer uso de una real licencia de su gobierno.

La guerra civil está á punto de estallar en el Ecuador y la anarquía amenaza ahora mas que nunca á la república de Nueva-Granada.

Parece que el gran duque Constantino volverá muy pronto á encargarse del gobierno de Polonia.

Han dicho algunos periódicos, y parece ser cierto que entre el príncipe de Gales y su madre la reina Victoria no reina la mejor armonía. El príncipe ha partido para Dinamarca sin despedirse de su madre. Diferentes miembros de la familia real inglesa están haciendo esfuerzos para que termine estas desavenencias domésticas, de las que ha sido principal causa la cuestión dano-alemana.

Gaceta.

—Allá iremos.—Hoy están en boga las afueras de la puerta de Baeza: la antigua feria de la Fuensanta saca de quicio aquellos apartados lugares. Las cubas tienen mucho que afanarse para hacer entrar en razón á los lechos de polvo y tierra movida. El santuario y el histórico pozito imprimen á esta especie de romería el carácter religioso que dió origen al mercado. Estímulos de diversa índole tienen campo abierto delante de la tienda de la rifa. El gacetalero desea á todos muchas felicidades y ofrece no perder de vista accidente alguno. Todos descansan, pero el periodista siempre está en activo servicio.

—Estamos enterados.—La *«Andalucía»* periódico de Sevilla, escita á la prensa de Málaga y Córdoba para que reclame sobre ciertos abusos cometidos en la construcción del ferro-carril entre estas dos capitales. Como de estos abusos se ocupaban en un comunicado inserto en un número de nuestro apreciable colega, que siguiendo la regla general no vimos por esta redacción, nada podemos decir sobre el particular. Si nos estraña que los comunicantes, habiendo periódicos en las dos capitales interesadas, como principio y fin de la línea, lleven sus quejas á donde siempre deben importar menos.

—El vigia.—Al patio de la Fuensanta—se niegan varios á entrar,—pues les parece un espejo—cuando miran el calman.

—Mucha agua.—En la Ribera y sobre todo en la salida para la puerta de los Mártires es indispensable que en estos días el riego sea abundante si aquel parage ha de poderse transitar. El real de la feria, especialmente la salida de la puerta de Baeza y la carrera de la Fuensanta también necesitan la misma medicina.

—Diligencia jurídica.—Ayer á las cinco de la mañana con las precauciones correspondientes se procedió en el cementerio de Ntra. Sra. de la Salud, bajo la dirección de los celosos facultativos forenses señores Cabete y Torrellas, á la exhumación del cadáver del hombre que apareció hace un mes muerto en el lagar del Rosal. La diligencia parece que se practicó por la necesidad de identificar el cadáver por medio del exámen de sus ropas.

—Buen rato.—Anteanoche lo

tuvimos en los baños de la Alameda. La concurrencia fué numerosa y la iluminación vistosa. El salon de descanso se había aumentado notablemente y sin embargo no podía contener á bañistas y aficionados. También el paseo de la Ribera se vió muy concurrido con este motivo, de manera que la noche fué de verdadera fiesta. Gracias, pues, al señor Ballesteros, que en esta ocasion como siempre ha merecido bien del público.

—Me ahogo.—Algunas fuentes públicas—no arrojan agua—esta cuestión va estando—mas que mojada,—y el estruendo—la fuente de San Pedro—lo canta á gritos.

—Para otro año.—Si el caño que se va y se huele entre las puertas de Isabel II y de Baeza estuviera tapado, si la calle que va á la primera estubiese bien compuesta, si la nueva plaza de San Bartolomé fuera un sencillito y bonito paseo, todas esas mejoras lucirían mucho estos días, y los pies, y los ojos y las narices del público estarían muy agradecidos. Sin embargo, si para otro año se tiene presente, algo habremos adelantado.

—Mas vale así.—No es exacto que haya sido denunciado un puente en el ferro-carril de Manzanares. Ya que se hace despaico siquiera que sea bueno.

—Falta hace.—Con la rifa, los paseos,—músicas, baile y teatro,—vamos á pasar la feria—algo mejor que el verano.

—Es laudable.—Parece que no contando la hermandad de Ntra. Sra. del Ave Maria con los fondos necesarios para la procesion que debe salir el domingo próximo, como todos los años, de la Iglesia de la Trinidad, será todo satisfecho por su presidente el caballero marqués de Cabriñana. Aplaudimos este nuevo rasgo de desprendimiento de nuestro escelente amigo.

—El Sr. Valero.—Anteanoche llegó á esta capital este aplaudido actor, que esta noche se presentará en *El Patriarca del Turia*. El perfecto estado de las obras de su repertorio hacen innecesarios los ensayos, ni otros preparativos para las funciones que el arreglo del escenario. No es poco.

—Altas y bajas.—Durante el último mes han muerto en los establecimientos á cargo de la beneficencia de esta provincia 62 varones y 60 hembras: han entrado 394 varones y 112 hembras y han salido 296 de aquellos y 63 de estas. Quedó una existencia de 2.593 acogidos.

—Mis propósitos.—Hoy que empieza la feria—de la Fuensanta—empiezan las fatigas—de las muchachas,—porque los novios—se escapan de las manos—de muchos modos.—Del amor en la tienda,—á que un polluelo—llama fábrica alegre—de casamientos,—allí van todos,—pero lo que unas pescan—á otras les roban—Por eso yo que rabio—porque me adoren—pienso ir por la mañana,—por tarde y noche,—y el lunes próximo—si no me han dicho «quiero»—no hay mas, me aborco.

—Lo sabido.—En Madrid se han quedado los premios de 30.000 y de 5.000 duros del sorteo de la Lotería celebrada el 5 del actual. El de 10,000 ha ido á Cartagena. Los once restantes de á 1000 duros han tocado á diferentes pueblos, excepto Córdoba, cuyo nombre parece que se ha borrado del mapa. ¡Hasta cuando!...

—Viage.—Anteanoche ha pasado por esta capital nuestro ilustrado y respetable amigo el Ilmo. Sr. D. Eduardo Palou, decano de la facultad de Teología en la universidad central.

—Buena obra.—Aun cuando no sea de las destinadas á representarse muchos aficionados han pedido al Sr. Valero que egecute la *Campana de la Alameda* en que tantos aplausos consiguió en la corte. Creemos que serán complacidos.

(7)

vo sus patas, extraño atavio que el caballo sufrió con la mayor complacencia.

Después, el abate montó de nuevo, siguiendo al trote corto el camino de la ciudad, colocando su sombrero de manera de adquirir aire de novicio y de impécil á la vez.

Al entrar en la ciudad nuestro abate tropezó con dos jóvenes de espada al cinto, que soltaron la carcajada al contemplar la raída sotana de nuestro abate, sus botas de montar que contrastaban estrañamente con su traje clerical y su aire bonachon que tan mal sienta á un buen ginete. El abate tuvo un movimiento de cólera, su rostro se lijó de carmin y tuvo impulsos de saltar á tierra... pero conteniéndose al punto, picó espuelas al caballo y siguió á galope sin hacer caso de las carcajadas de los dos jóvenes.

Un poco mas allá, el viajero encontró á una mujer anciana ocupada en hilar delante de la puerta de su casa; detúvose ante ella, y la dijo:

(6)

naba la ciudad. Hubiérase dicho que desde allí estudiaba las fortificaciones de la ciudadela, preparando un plan de ataque. De repente cambió su rostro de espresion, una nube sombría cubrió su frente y en su rostro se pintó la vacilacion, la inquietud... pero en breve esta severidad cedió el puesto á una espresion tranquila, que parecia ser la habitual de aquel semblante.

Estendió su brazo derecho con el puño cerrado, el índice tendido, y como haciendo al castillo una seña de amenaza, murmuró:

—¡Nos veremos!

Debemos advertir que al decir estas palabras, una sonrisa meliciosa animó el rostro del viajero. Terminada esta pantemima, el caballero echó pié á tierra con mas ligereza de la que parecia natural, atendiendo á su abdomen, y llevando el caballo hasta un arroyuelo que cerca corria, bañó con agua fresca las ancas y pescuezo del brioso animal, enlodando con agua y pol-



PRIMERA PARTE.

LA FORTALEZA DE ANGERES.

I.

UN SOBRINO GASCON.

En los primeros días del mes de setiembre de 1585 á la caída de la tarde, un caballero, montado en un brioso corcel, rechoncho y bien enjaezado, adelantaba por un sendero orillado de elevados álamos, que costeaban la ribera izquierda del Mayena, egrosado con las aguas del Sarthe: era, por conse-

EL GASCON  
NORMANDE  
A. DE GONDREQUANT  
Publicada por el Diario de Córdoba  
LONDRE  
CORDOBA - 1884  
Imp. de J. de la Cruz en Córdoba  
Calle de S. Fernando, núm. 34 y 36.



Boletín religioso.

Hoy. La Natividad de Nuestra Señora y S. Adriano, mártir. Mañana. San Gregorio, mártir. JUBILEO CIRCULAR. Ambos días en la iglesia del colegio de la Piedad. En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. D. Bonifacio Liévana, cánonigo magistral de la misma. En la iglesia del colegio de la Piedad se celebrará hoy una solemne función a María Santísima, en la que predicará el Sr. Licenciado D. Manuel Aroca. En la de la Trinidad habrá una función al Beato Simón de Rojas, y predicará el Sr. D. José Jerez. Último día de novena de S. Ramón Nonnato en la ermita de S. Juan de Letran al toque de las oraciones. Los asociados a la corte de María, visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Concepción, en S. Francisco. Mañana Ntra Sra. del Rosario en Jesús Crucificado.

Mañana se celebrarán honras solemnes a las ocho de la mañana en la iglesia parroquial de Santa Marina en sufragio por el alma de don Antonio de Rivas, Pbro. (q. e. p. d.) costeadas por una ilustre señora de esta capital.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy. El drama en 3 actos, original y en verso, de don Luis Eguilaz, titulado: El Patriarca del Turia. La chistosa pieza en un acto, nominada: Maruja. Entrada al piso bajo 4 rs. -Id. al alto 5. -A las 8.

SALON DE APOLO.

D. José de Huertas, tiene academia de baile, tanto de castañuelas como de sociedad. Entre estos se encuentran Los Lanceros. Dicha academia estará abierta desde las 9 hasta las 11 de la noche.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.—1864. Imprenta, Librería y Litografía del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

Broche fugitivo.—El juzgado de la izquierda encarga la presentación de José Chacón, conocido por el Broche, contra quien se procede por hurto de caballerías.

Ferrocarril.—En el de Córdoba a Málaga se asegura que pronto será un hecho consumado el túnel de la Culebra y que para fines de diciembre correrá la locomotora toda la línea.

Lotería.—El sorteo del día 16 de setiembre constará de 12.000 billetes, a 600 rs., divididos en décimos a 60 rs., distribuyéndose 270.000 peses en 600 premios; uno de 60.000, uno de 30.000; uno de 15.000; uno de 10.000; uno de 5.000 3 de 2.000; 20 de 1.000; 32 de 500; 540 de 200.

Gefe.—Ha sido nombrado el coronel de reemplazo D. Santiago Guerra gefe de la remota de Córdoba.

Edicto.—El Tribunal de Cuentas del Reino cita y emplaza a D. Manuel de Hormachea, administrador de rentas que fué de Córdoba ó a sus herederos.

Un buen pájaro.—Se nos ha informado dice nuestro estimado tocayo de Sevilla, que en el término de Palma del Rio anda vagando un desierto de presidio llamado Pacheco, el cual pernoca ya en uno ya en otro cortijo, donde sus dueños no solo le consenten, sino que le agasajan, facilitándole cuanto necesita y desea, sin duda por temor de que les haga un desaguisado. Traslamos este aviso al señor Gobernador y a la Guardia civil, para que procuren ponerlo a buen recaudo.

Gato por liebre.—En Lucena han sido detenidos tres hombres y dos mujeres que parece han estado en algunos pueblos de esta provincia vendiendo por legítimas alhajas falsas.

Percance.—Días pasados cerca de Montilla volcó el coche correo que traía la correspondencia de Málaga. Quedó muerta una de las mulas y roto el carruaje, pero ningún daño resultó a los viajeros.

Consejos de un desesperado.—Si quieres ser dichoso entre las gentes. —nunca olvides las máximas siguientes. —El que tiene dinero, —es cuanto puede ser un caballero. —Quién dice la verdad, jamás se atreva —pero tampoco medra. —El holgazán y el tonto, —viven de gorra y enriquecen pronto. —No puede el hombre hacerse mas agraviado, —que estudiar y ser sabio. —Quiero muda la casaca, —viste de nuevo y las hechuras saca. —Es raro que la tímida vergüenza, —ardos empeños venza. —Jamás será dichoso —

quien no ensalce y adule al poderoso. —El que de honrado y crédulo blasona —nunca llega a persona. —Para vivir en calma —sofoca los afectos de tu alma. —A la incredulidad, se llama hoy día —sana filosofía. —Si dices lo que sientes, —jamás tendrás amigos ni parientes. —En las Indias, dan muerte a los ladrones —que no roban millones. —El amor, no se estila; —es pasión que desgasta y aniquila. —Hoy como ayer, el hombre es quien propone —y el interés dispone. —Para vivir holgado, —no des por caridad, ni aun de prestado. —Si quieres ver como tu bolsa medra, —ten corazón de piedra. —Observando estas máximas, seguro —no alcanzarás el cielo; —pero en cambio serás, yo te lo juro, —el bicho mas feliz aca, en el suelo.

Si hubiera muchos.—Se vendió hace pocos días en París, en el hotel Drouel, un cuadro por 6 francos y 50 céntimos. El comprador notó que había una especie de muelle en la moldura del cuadro. Tocó con el dedo y vió abrirse una caja, donde encontró 41 billetes de Banco de 500 francos cada uno. Como ha llegado la época de la feria no será ocioso advertir al público cordobés de esta especie de construcción de cuadros, por si encuentra alguno con boton, que no deje marchar la breva.

Industria.—Mlle. A..... vive con su familia en una elegante casa del barrio de Saint-Germain. Hace pocos días se sintió aquejada de un fuerte dolor de cabeza que le impedía acompañar a su madre a varias visitas, decidiéndose al cabo a meterse en la cama. Después de vestirse Mad. A... inquieta por la enfermedad de su hija, renunció a salir, y dirigiéndose a la habitación de aquella, se sentó al lado de la cama y se puso a leer. Nada turbaba el silencio de la estancia, cuando un ruido seco se dejó oír en el gabinete próximo. No es nada, mamá, dijo de repente la jóven; no te asustes, acaso será algun ratoncillo que ha caído en la trampa que he colocado allí. Por un movimiento de curiosidad, bien natural, la madre quiso asegurarse del hecho a pesar de las instancias de la supuesta enferma. La ratonera, en efecto, acababa de asegurar un prisionero, que era uno de esos importunos roedores que se ven con frecuencia. Pero, cosa extraña, aquel gracioso ratoncillo, que era esotivamente blanco, llevaba al rededor del cuello una cinta color de rosa, de cuyos extremos pendía un billete. Como el animal no se asustaba despues de acercarse Mad. A... ésta, aproximándose mas, comprendió que el raton estaba muy acostumbrado a tratar gente, y no tuvo reparo

en abrir la trampa y coger la misiva. Pronto se enteró de todo. El ratoncillo blanco era un mensajero de amor. En aquella habitación, y cerca del suelo, había un agujero que se comunicaba con el gabinete de un jóven que habitaba la casa vecina, y el raton acostumbraba a pasarse de una casa a otra y venir a buscar su alimento en la ratonera de Mad. A... siempre bien provista por la jóven.

Al día siguiente, el jóven vecino acudió a casa de Mad. A... quien pidió la mano de su hija, que le fué negada; pero vencida al fin Mad. A... por las lágrimas y los ruegos de los amantes, otorgó su consentimiento para el matrimonio que ya se habrá efectuado.

Los novios han mandado construir una elegante jaula para el lindo ratoncillo y hábil mensajero, que bien cuidado en adelante, tiene asegurado su porvenir en poder de aquellos a quienes ha hecho felices.

¿Será filfa?—Una de las máquinas mas notables que figuraban en la última exposición, que tuvo lugar en Londres, es la llamada de escritura microscópica, inventada por Mr. Peters, que bien merece una ligera descripción. Las palabras que se quieren escribir microscópicamente se trazan con un pincel en caracteres ordinarios sobre una hoja de papel colocada convenientemente en el fondo del aparato. Este pincel esta en comunicacion, por medio de un sistema ingenioso de palancas y ruedas con otro pincel sumamente pequeño que se mueve sobre una planchita situada en el punto mas alto de la máquina. Los dos pinceles se mueven sincronicamente, perfectamente al mismo tiempo y con el mismo movimiento; pero a cada línea de una cuarta parte de pulgada que describe el primero, corresponde en el segundo una línea de un cuatro-millonésimo de pulgada, es decir, que la letra ó signo trazado por el primer pincel, la traza tambien el segundo, pero con una magnitud un millon de veces menor.

El pincel que escribe estos caracteres es tan pequeño, que solo se descubre con anteojos de grande aumento. Para dar una idea aproximada de esta máquina, nos bastará decir que ha sido construida para escribir en los billetes del Banco de Inglaterra las palabras: *Mahero Marshall, Blanhof England*; y estas palabras han de ocupar en un cuadrado que tenga de lado una medio millonésima de pulgada. La Biblia entera puede escribirse con caracteres perfectamente correctos en un centímetro cuadrado, es decir, en la cuarta parte de una pulgada cuadrada. Estos caracteres no son visibles de modo algu-

no sino con lentes de extraordinario aumento, con microscopios de mucha fuerza. —Siempre habla el que... En Francia hay 600.000 niños que no reciben educación alguna, 1.018 pueblos que no tienen escuela de ninguna clase, y 1.895 que careciendo de ella están autorizados para unirse a otros y formar distrito escolar. Y todavía nos echan rancas los franceses en punto a ilustracion!

Anécdota.—No ha muchos años que, deseando un padre sacar a su hijo de la eterna y sabrosa holgazaneria en que se hallaba, le llevó a aprender sus estudios a una universidad, en cuya portada se veia escrito el siguiente lema: *Quotidia morimur*, al cual, despues de su correspondiente punto final, seguía la fecha del año de su fundacion, que, aunque algo borrosa, se conocia ser de mil y tantos. El muchacho, a quien sin duda le pasaba con las aulas lo que a Bertoldo con el árbol en que debía de ahorcarse, reparó por fortuna suya en aquel latin terrible, y dijo súbitamente a su padre: —Yo no me matriculo aqui. —¿Por qué, hijo mio? —No lo vé V.? le contestó señalándole a la portada; por que todos los días mueren en ella mil y pico. El padre, que no entendia de latines, se dió por satisfecho y llevó de nuevo a casa a su astuto hijo, con cuya muerte no queria gravar su conciencia.

ADVERTENCIA.

En atencion a la solemnidad del día de hoy y siguiendo la costumbre establecida, no se publicará mañana el DIARIO.

El secretario de la redaccion,

ISIDORO BADIA.

Alcaldia constitucional de Córdoba.

En el día 3 del actual se ha encontrado estraviada una cabra en las inmediaciones del cortijuelo conocido por de Chinales; y a fin de que llegue a noticia de su dueño se anuncia por el presente, quien podrá reclamarla de esta Alcaldia.

Córdoba 7 de Setiembre de 1864. — El Conde de Hornachuelos.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID

Cotizacion oficial del 3. Consolidado 54-50 c. Diferido 49-70. Duda amortizable de primera clase 37-00. Id. de segunda 41-00. Id. del personal 26-25. Acciones del Banco de España 206

CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 6 de agosto a igual hora del 7. Trigo 268 fanegas de 45 a 50 rs. Cebada 00 fanegas de 00 a 00. Aceite en los molinos 4 42. Id. en la ciudad 54. Jabon blando a 17 cuartos libra. Carne de vaca a 42 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 41 a 53 1/2. Cebada de 00 a 26. Fuera de la Alhondiga. Trigo de 38 a 51. Cebada de 22 a 25. Habas de 33 1/2 a 35. Aceite de 46 3/4 a 47.

GRANADA.

Trigo de 48 a 58. Cebada de 32 a 34. Habas de 49 a 52.

MALAGA.

Trigo de 46 a 64. Cebada de 30 a 32. Habas de 43 a 46. Aceite de 48 a 49.

JEREZ.

Trigo de 45 a 57. Cebada de 25 a 28. Habas de 43 a 46.

JARN.

Trigo de 44 a 54. Cebada de 27 a 28. Habas de 30 a 32. Aceite de 00 a 33, dentro.

Ferrocarril.

Salen el primer tren a las 4 y 15 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce al correo general y se puede ir directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 6 y 30 minutos de la mañana y llega a Córdoba a las 4 y 20 minutos de la misma. El segundo tren sale a las 7 y 45 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 9 y 5 minutos del día. De Sevilla sale a las 4 y 20 minutos de la tarde y llega a Córdoba a las 9 y 40 minutos de la noche. El tercer tren sale a las 5 y 5 minutos de la tarde y llega a Sevilla a las 9 y 55 minutos de la noche. De Sevilla sale a las 8 y 25 minutos de la noche y llega a Córdoba a las 12 y 15 minutos de la misma. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz. Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa. Primera clase 52 rs. 47 centimos. Segunda clase 39 rs. 47 centimos. Tercera clase 23 rs. 70 centimos. Id. de Córdoba a Cádiz y vice-versa. Primera clase 42 rs. 70 centimos. Segunda clase 34 rs. 90 centimos. Tercera clase 31 rs. 64 centimos.

Diligencias.

Norte y Mediodia. Salen para Madrid los días impares a las 40 de la noche. Entran los pares a las 40 de la noche.

Otros carruages.

Carruages acelerados del Norte y Mediodia.

Salen los pares a las 6 de la mañana y llegan los impares a las 8 de la noche, despachándose en el parador de Vista-Alegre frente al Pretorio en su oficina central frente a la fonda de Rizz, siendo sus precios los mismos que hasta el día.

Empresa de transportes

en combinacion con el ferrocarril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Sevilla los lunes, miercoles y viernes. Salen de Córdoba los martes, jueves y sabados. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despachan en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villasis. En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano núm. 44, antes del Pótro.

Mensajerías aceleradas de D. Benito Ferrer.

Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la recepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 47, en la cual se admiten arrobos y pasajeros a precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced núm. 34 como punto de partida y llegada de las galeras y tan apropiado por la proximidad a la estación del ferrocarril. La salida de las galeras es a las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo dos horas hasta Santa Cruz de Mudela.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26 calle de Pedregosa, los lunes, miercoles y viernes, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Correos.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera a las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche. De Sevilla por el ferrocarril a las una y treinta minutos de la tarde. De Málaga y su carrera a las tres de la tarde. De los pueblos de la sierra a las 4 de la tarde. De Cádiz y su carrera de Sevilla y la suya por el ferrocarril a las 4 y 15 minutos de la noche. De Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalupe, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria a las diez y diez minutos de la noche. Para Madrid y su carrera a las una de la madrugada. Para Sevilla por el ferrocarril a las cuatro y quince minutos de la tarde. Para Málaga y su carrera a la una de la madrugada. Para los pueblos de la sierra a la una de la madrugada. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya por

Otros carruages.

Carruages acelerados del Norte y Mediodia.

Salen los pares a las 6 de la mañana y llegan los impares a las 8 de la noche, despachándose en el parador de Vista-Alegre frente al Pretorio en su oficina central frente a la fonda de Rizz, siendo sus precios los mismos que hasta el día.

Empresa de transportes

en combinacion con el ferrocarril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Sevilla los lunes, miercoles y viernes. Salen de Córdoba los martes, jueves y sabados. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despachan en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villasis. En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano núm. 44, antes del Pótro.

Mensajerías aceleradas de D. Benito Ferrer.

Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la recepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 47, en la cual se admiten arrobos y pasajeros a precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced núm. 34 como punto de partida y llegada de las galeras y tan apropiado por la proximidad a la estación del ferrocarril. La salida de las galeras es a las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo dos horas hasta Santa Cruz de Mudela.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26 calle de Pedregosa, los lunes, miercoles y viernes, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Correos.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera a las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche. De Sevilla por el ferrocarril a las una y treinta minutos de la tarde. De Málaga y su carrera a las tres de la tarde. De los pueblos de la sierra a las 4 de la tarde. De Cádiz y su carrera de Sevilla y la suya por el ferrocarril a las 4 y 15 minutos de la noche. De Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalupe, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria a las diez y diez minutos de la noche. Para Madrid y su carrera a las una de la madrugada. Para Sevilla por el ferrocarril a las cuatro y quince minutos de la tarde. Para Málaga y su carrera a la una de la madrugada. Para los pueblos de la sierra a la una de la madrugada. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya por

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo.

Catedral, 4. S. Pedro, 3. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espíritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espesan. Posada del huerto de S. Pablo. BAENA Antonio Morales, y Gerónimo Espinosa IDEM. Andrés Rabadan. AGUILAR Manuel Ramirez.

Posada de S. Antonio. FERNANDEZ Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega, y José Rodriguez. CARTEA Manuel Gutierrez. SANTA ELIA Juan Castellano.

Posada del Toro. OBEJO Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Puella. POZOBLANCO Juan Colchero.

PALMA José y Juan Perez. MONTALBAN Agustín Robles y Juan Castellano. ECILIA Salvador Dieguez. ANDUJAR Juan Montoro. OBEJO Francisco Sanchez. BAENA y Lucena. Isidro Colodrero.

Posada de la Maderas. MONTORO Francisco de Luque. ECILIA Antonio Escalera.

Posada de S. Rafael. CASTRO Francisco Manuel Carpio. CASTRO Juan Romero. LA CAMPANA Andrés Montero. AGUILAR Francisco Perez.

Posada del Pótro. RAMBLA Rafael Panadero. Posada de la Espada; MONTORO Ildefonso Caballero. VISO José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO Antonio Morales.

Posada nueva del Carmen. BUJALANCA José María Valera y Francisco Yezelada. POZOBLANCO Joaquín Redondo. VILLA DEL RIO Pedro Moyano. ECILIA José, Juan y Antonio Madrid. CASTRO Juan Antonio Bravo. CARLOTA Juan de la Cruz.

Posada del caño Benca-guerra. FORCUNA y CARTEA. Benito Gutierrez y Gorrado.

Posada de Sta. Marta.

FURNYKORJUNA, Miguel Sanz y Joaquín Benavente. PRUNGO. Cecilio Arenas. Posada de las Yerbias. ADAMUZ, Cristóbal Obispo. DOÑA ENRIETA. Cristóbal Navas. VILAHUYTA DE CORDOBA, José Jurado y Juan Bucostado.

EVALANCA. Francisco Rodriguez. VALENZUELA. Francisco Garcia. ANDUJAR. Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco.

ADAMUZ. Cristóbal Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque. PEDRO ABAD. Ildefonso Castilla.

VILLAFRANCA. Miguel Estremera, Rafael Rodríguez y José Arjona. Posada de la Paja.

PRUNGO. Antonio Aguilera. PUENTE GENIL. Cristóbal Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARPIO. Fidel Charquero.

Casa de la fuente, Catedral. CABRA. Gabriel de Reyes (a) Flor. Carrera del Puente núm. 79.

ECILIA. Fernando Roman. Palma 40. GRANADA. José y Antonio Sanchez.

Franqueo

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. —Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el correo llamado del cartero.

PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA e ISLAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. Además de los sellos de franqueo otro de 2 rs. PARA CUBA y PUERTO-RICO. Un sello de 4 real por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. —Además del franqueo, un sello de 2 rs. PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses. Un sello de 1 real por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 8 rs. PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 5 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.

PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. —Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos. Certificados. —Además del franqueo, un sello de 4 rs.

PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos.

Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificados. Además del franqueo, un sello de 2 rs.

PARA BRUJINA, ITALIA, etc. —No se puede hacer.

PARA BRUJINA, ITALIA, etc. —No se puede hacer.

PARA BRUJINA, ITALIA, etc. —No se puede hacer.

PARA BRUJINA, ITALIA, etc. —No se puede hacer.



CASA BANCA DE MADRID.

SUCURSAL DE CORDOBA.

Establecida en la plaza del Gran Capitan núm. 14.

Movimiento general de operaciones verificadas por la casa hasta el 2 de Setiembre de 1864. Total en 2 de Setiembre. Operaciones del día 3.

Capital de consignacion para la negociacion de giros con las Sucursales y representantes de provincias en esta fecha. Reales vellon, 873,524. Estos giros se hallan establecidos en la Peninsula, sobre Albacete, Alicante, Tarragona, Palma de Mallorca, Burgos, Cáceres, Benicarló, y en el extranjero sobre Paris, Londres y Lisboa.

BONOS TRANSFERIBLES DE CREDITO.

La Casa Banca emite Bonos de Crédito por valor de 100, 200, 300, 500, 1.000, 2.000 y 4.000 reales amortizables a 3 meses fecha, pagados de interés el 12 por 100 anual. Semanalmente se reparte al público una emision. Esta «Casa» abraza además entre sus negociaciones la colocacion de economias y capitales a interés fijo de 10 y 12 por 100 anual; admite consignaciones y depósitos, se encarga de construcciones y reedificaciones, examina cuantos proyectos de interés se le presenten y se ocupa de otras operaciones de interés general.

PRESTAMOS.

Desde este día queda abierta dicha Seccion, facilitándose dinero a reducido interés sobre alhajas ó ropas en buen uso; operacion que se verificará con la reserva conveniente en las oficinas de esta Sucursal.

ALMACEN DE CALZADO de don Manuel de Tena, calle de Santa Victoria número 5.

En este acreditado almacén se hacen desde el día brodequines de charol ó de chargrin, al módico precio de 57 rs., y las botitas de señora á 38, con la perfeccion y esceleto materiales que hasta el día. La obra indicada no variará de precio aunque se desee por el comprador que se haga á su medida y no de las que se encuentran hechas en el despacho, é irán selladas con el nombre del dueño del establecimiento, el que responderá de cualquiera averia que pueda perjudicarle.

BOMBA LOCOMOVIL SISTEMA DELPECH.

Privilegiada de invencion en toda Europa.

Esta Bomba, á doble efecto, aspirante é impelente, ha sido despues de la esposicion universal de 1855, en la que obtuvo la primera medalla de mérito, considerablemente perfeccionada por su inventor. La disposicion especial del cuerpo de la Bomba, y de sus válvulas, que se han reemplazado por bolas macizas de goma elástica vulcanizada, hace que nunca sobrevengan atragantamientos ni otros embarazos, que de otro modo tendrían lugar, presentándose arenas gordas, chinás ú otros cuerpos que puedan halarise en el agua que aspira. La accion del agua terrósa cargada de limo, tan nociva para toda clase de bombas, no causa deterioro alguno á las de este sistema.

Atendidas y apreciadas estas circunstancias, las de calibres superiores son sobre todo las que ha preferido el Gobierno de S. M. la Reina, que las ha declarado útiles para el servicio de la armada. Los caminos de hierro las han preferido también con muy buen resultado en los grandes desagües ó agotamientos, y muy particularmente en construcciones de puentes. El entretenimiento y conservacion de estas Bombas es tan facil que está al alcance de la persona menor habituada en maquinaria. Los cuerpos estrafios que se introduzcan en la Bomba no producen alteracion de ninguna clase en el movimiento, ni afectan tampoco las válvulas. Las Bombas mas pequeñas, calibre 00, dan 20 litros de agua por minuto, y son construídas exactamente bajo los mismos principios y con el mismo esmero que las de calibre once, que son las grandes Bombas de agotamiento que dan 3000 litros por minuto. Para el riego de huertos, prados, parques etc., las Bombas de poco calibre, montadas con ruedas ó sobre un carrion de hierro, son de un funcionamiento tan seguro como facil, porque siendo su peso reducido, resulta se puedan conducir y hacer funcionar mas como un juego, que como un trabajo. Se enviarán, á los que las pidan, todas las explicaciones y aclaraciones deseadas, y las apreciaciones de los gastos de instalacion de cualesquiera Bomba, tan aproximados como sea posible y pueda apreciarse, ya sea por las pequeñas de pozo, ó por las de riego y vino, fijas ó móviles, como tambien por las de grueso calibre, igualmente para riego, agotamiento, etc., que se quiera marchen por motores de agua ó vapor.

TARIFA DE PRECIOS.

Table with columns for Calibres de las bombas, Diametro del pistón, Volumen de agua por hora en litros, Precio Rls. vn., and similar columns for larger calibres.

Desde el núm. 6 las bombas son á pistón horizontal ó vertical, recomendamos la horizontal, movida por el vapor, para grandes riegos ó agotamientos. Hay máquinas de vapor desde dos á diez caballos de fuerza, que se darán con las caldezas y demas accesorios á precios arreglados. Concesionarios del privilegio de venta en la provincia de Córdoba, Sres. Muñoz y Barberini, calle de Jesus Maria núm.

BARAJAS.

Fábrica de barajas finas de don Segundo Olea, premiado en la esposicion de 1858 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M., la Reina. Calle de las Flores núm. 1., Cádiz. En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en vitela de hilo á la andaluza, madrileña, catalana, francesa é inglesa, desde 12 rs. docena hasta 36 segun vitelas, tipos y tamaños, como así mismo hay un sin número de reveses propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar. En los pedidos de consideracion se hará rebaja de un tanto por ciento convencional. Los pedidos que se hagan á la fábrica serán remitidos á la mayor brevedad. En la imp., lib., y lit., del «Diario de Córdoba» se encontrará un surtido y muestras de esta fábrica.

A TODOS.

El mayor bien que se puede ofrecer á un pueblo es un remedio que casi infaliblemente restituya la salud á los enfermos.

La historia de la medicina, desde los tiempos de nuestro salvador, prueba que un purgante ha sido siempre el medio favorito para espeler del cuerpo humano las enfermedades, y que durante tantos siglos los purgantes han sido las armas preferidas y mas seguras que los médicos mas eminentes han empleado para destruir las enfermedades.

La estructura particular de nuestro cuerpo prueba que el Todopoderoso trató de que el hombre pudiese limpiarse de toda clase de impurezas por medio de los purgantes. Este hecho se confirma y corrobora claramente refiriéndonos á lo que sucede con los animales, los cuales por el instinto conocen las yerbas purgantes que la naturaleza ha puesto á su alcance, y las emplean invariablemente siempre que se hallan indispuestos.

Para ilustrar esta doctrina de la naturaleza universal basta consultar la Sagrada Escritura, la cual nos enseña que el alma se purifica purgándose del pecado. Este lenguaje es figurado pero carecería de significacion si la explicacion no fuese evidente para cada persona humana.

Si durante la marcha de diez y nueve siglos ha sido terminante la evidencia de que la ley de la purgacion es la universal de la naturaleza para el restablecimiento de la salud, no es consiguiente que preguntemos con sinceridad y franqueza y prescindiendo de toda clase de preocupacion, ¿cual es el mejor purgante que hasta ahora se ha ofrecido al mundo? Tales sin duda alguna el deber imprescindible de todo hombre que ame á sus semejantes, y especialmente de los médicos que están encargados de salvar la vida.

El infrascripto posee el secreto de una composicion purgante, que ha sido usada por espacio de mas de un siglo, y que ha sido y es en este momento el favorito de todos los médicos mas eminentes de los Estados Unidos, y de miles de personas en todo el mundo. Este remedio es conocido con el nombre de PILDORAS DE BRANDRETH.

Las virtudes peculiares de este remedio son las siguientes. Nunca debilita. En las enfermedades crónicas puede tomarse por la noche durante meses enteros, sin necesidad de suspender los trabajos ordinarios, mientras que las fuerzas vitales se aumentan diariamente. Despues de las primeras dosis obra como tónico. Purifica positivamente la sangre espeliendo del cuerpo todas las sustancias ponzososas.

Se cree que ningun otro purgante puede hacer lo que en pocas palabras acabamos de decir, y si esto es así, no es el deber de todo hombre y especialmente de los médicos el probar dichas pildoras y hacer uso de ellas si su adquisicion es importante. LAS PILDORAS DE BRANDRETH, deben sostenerse ó caer solo por sus propios méritos. No pidó favores para ellas y si solo que se las experimente, seguro de que acreditarán su incomparable valor. Probadlas, pues son tan inofensivas como el pan. Probadlas, y os convencereis de su utilidad.

B. Brandreth, presidente del colegio de médicos, oct. etc.—Nueva-York. Depositario general para la venta al por mayor, en Cádiz casa del Sr. D. A. Tacconet, calle de S. Francisco núm. 13. Venta al por menor: Córdoba, señora viuda de Avilés.

Atahudes. En la calle del Realejo núm. 70, se hallan de venta atahudes de las clases y precios siguientes. Una caja forrada de beludillo de primera y forrada por dentro con muselina negra, galon de tres dedos de ancho, con dos cerrajas y cuatro aldabones, 320 rs. Una id. forrada con beludillo de segunda, galon de dos dedos de ancho con su cerraja, 240 rs. Una id. forrada de muselina negra, galon de dedo y medio de ancho con su cerraja, 160 rs. Una id. forrada con muselina negra, galon de un dedo de ancho con su cerraja, 130 rs. Una id. forrada con muselina negra con cinta y cerraja, 80 rs. Una id. forrada de muselina con cinta sin cerraja, 56 rs. Una idem blanca forrada de muselina con galon á dedo de ancho, con cerraja, 130 rs.

Pábulos.—Una caja forrada de muselina blanca con galon y cerraja, 80 rs. Una id. de muselina con cinta sin cerraja, 40 rs. Una id. forrada de papel de cualquier color, 24 rs. Se paga el porte en todas las cajas excepto las que sean de pábulos.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografia, etc.

Prodigios para la tos y constipados.—Pastas carameladas, hechas por un procedimiento alemán, que observando el sencillo método que se espesará en el depósito, cura hasta las más antiguas é inveteradas; tambien se explicará el modo de usarlas los niños chiquitos que no puedan tomar las pastas y el uso eficazísimo que se hace de ellas para los constipados, y para aclarar la voz los Sres. Predicadores y Cantores; para que se conozcan llevarán en cada cartucho las iniciales E. B. y una contrasena: su precio un real. Unico depósito en esta ciudad, Establecimiento de D. Antonio Carrasco calle del Ayuntamiento núm. 10.

Aparatos para petróleo. Gran surtido de lámparas, liras, quinqués de sobremesa y pared, lamparillas, tubos, bombas, panallas, etc. Despacho del «Diario de Córdoba» calle de San Fernando núm. 34.

Acomodo. En el despacho del «Diario de Córdoba» pueden tener cabida dos jóvenes de doce á diez y ocho años que quieran dedicarse al comercio.

Venta. En la calle del Pile-ronúm. 5, se vende una elegante cómoda de álamo blanco, nueva: un piano de cinco octavas y media, y una cama de álamo blanco en buen estado.

Colocacion. Un hombre de 45 años desea tener colocacion para ayuda de cámara ó para llevar cuentas. Vive calle de Arenillas núm. 23 y tiene persona que abone su conducta.

Préstamos. Se desean colocar algunas cantidades á préstamo. En la Notaría de don Federico Barrós darán razon.

Arrendamiento en subasta. El día 15 del actual á las 12 de su mañana, tendrá lugar la subasta para el arrendamiento del cortijo nombrado Villaverde la baja, situado en la campiña y término de esta Ciudad, que linda con los de Villaverde la alta, Torresfuerteros, Ubadias y otros.

El remate para dicho arrendamiento tendrá lugar el día y hora referido, en la notaría de D. José Sanchez Guerra, sita en esta ciudad calle Fernando Colon núm. 16, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones, en el cual se espresa el tipo por que sale á subasta mencionada finca y la duracion del contrato.

Venta. Se hace de alpatanas y efectos de labor, en la casa núm. 30 calle puertilla del Osario.

Interesante. En la plazuela de la Almagra casa núm. 16, que antes ha sido estanco, se ha abierto un establecimiento de confitería bajo el nombre de Sevillano, donde encontrará el público que guste honrarle, todas las clases de dulces conocidos tanto el fino como el seco, y almibares, un real mas barato en libra que en todos los demás establecimientos de su clase. Respecto á la calidad de los géneros, tenemos la seguridad de que los marchantes quedarán complacidos. Las fuentes, tortas y ramilletes que se deseen, se espesarán con una rebaja de los precios conocidos. Tambien hay chocolate de todos precios.

Arrendamiento en subasta estrajudicial. A las once de la mañana del Jueves 6 de Octubre próximo y en la sala de Juntas de las Escuelas Pías de esta capital, ha de tener lugar el arrendamiento de la hacienda ó lugar nombrado del Rosal, perteneciente á las mismas, situado en la sierra de este término y compuesto de 633 1/2 fanegas de cabida: 6 de ellas de avellanar regadío; 1 1/2 de secano; 4 de labor ruede; 6 de castañar y las restantes de encinar, pinar y monte bajo, con su correspondiente casa de campo y zaurdas; cuyo arrendamiento será por tiempo de un año desde 1.º de Enero de 1865, bajo la renta y condiciones que constan del pliego que se halla de manifiesto en la Secretaria del espresado establecimiento. Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que quieran interesarse en dicho arriendo. Córdoba 6 de Setiembre de 1864.—El secretario, Rafael Viguera.

El esterminador instantáneo y radical de las chinches. Mr. Pierre, químico de Paris, ha descubierta esta especial composicion, la cual usándola por medio de sabumerias y haciendo cuanto dice la instruccion que hay en cada caja, se consigue la estuccion completa de este repugnante y molesto insecto.

En todas las poblaciones de Europa donde ya son conocidos los efectos de esta util composicion, es buscada con mucho empeño, no pudiendo á veces conseguirse por ser muy escasas algunas de las materias de que se compone. Precio de cada caja 5 rs. Unico depósito en esta Capital, drogueria de D. Antonio Carrasco, calle del Ayuntamiento núm. 10.

Espigadero. Se vende el de los sembrados de la dehesa de choza Redonda de muestro de 250 á 280 fanegas de tierra.

Venta. Voluntad de sus dueños se vende el cortijo de Cepada conocido por los Atanores, termino de Castro del Rio, en subasta privada, con la cabida de doscientas trece fanegas, cinco celemines y tres cuartillos, con arbolado de encinar y chaparral, con su pozo de agua dulce; cuya subasta tendrá lugar el día once de Setiembre del corriente año, desde las once de la mañana hasta la una; la que no se ha podido verificar segun se anunció por el fallecimiento de la esposa de uno de los partícipes. Las personas que gusten hacer postura podrán dirigirse á la plazuela de Pedro Muñoz núm. 7, equina á la posada nueva de S. Rafael, en casa de D. José Antonio Ortega y Aguilera.

Caballos en venta. En la calle de D. Rodrigo núm. 98, se vende un trozo de caballos negros, de cinco dedos.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una casa principal marcada con el núm. 9 calle Huerto de los Limones. En la secretaria del Excmo. Sr. Marqués de Valdeleños su dueño, se tratará.

Vinagre. En la plazuela de la Compania, casa de la Torre, núm. 7, se vende vinagre de yema superior á 20 rs. arroba; y en el lugar del Rosario lo hay, dando á escoger la linaja que se quiera, á 17 rs. arroba. Tambien se venden sesenta docenas de sillas de castaño torneadas á la Sevillana, á 26 rs. y medio docena, las que pueden verse en dicha casa núm. 7 plazuela de la Compania. Por último, en el dicho lugar se venden de 500 á 1000 alcornoques, á escoger; y se trata de su precio en la espresada casa.

Feria de ganados de Medina Sidonia en los dias 9, 10 y 11 de Setiembre.

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen Suceso, la hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad, cortada en la hacienda del Bañuelo, en las menguantes de Enero de 1865 y 1864.

Enagenacion. Libres de gravamen se enagenan las casas núm. 93, 95 y 97 calle de la Concepcion. En la núm. 24 de la de José Rey, habita su dueño, por quien se oyen proposiciones.

SAN FULGENCIO. Colegio de segunda enseñanza establecido en la ciudad de Ecija, calle del Espiritusanto núm. 6, é incorporado al Instituto agregado á la Universidad de Sevilla.

La matricula para los estudios de segunda enseñanza estará abierta desde el 1.º al 15 de setiembre, y el 16 darán principio las clases de estas materias, así como las de estudios preparatorios para todas las carreras especiales, que tambien se vienen dando en este Colegio.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos: los primeros abonan al establecimiento una pensión mensual de doscientos sesenta reales, y los segundos de ciento noventa. Ecija 27 de Agosto de 1864.—El profesor secretario, Rafael Celestino Montero.

Vino de Valdepeñas. A la calle de las Cabezas núm. 5, ha llegado una partida de dicho vino de superior calidad; lo que para hacer pronto despacho se espesará por el propio cosechero, al insignificante y nunca visto precio de 35 rs. arroba.

Cuadra. Se arrienda desde el día una cuadra con su pajar en una calle muy céntrica. En la redaccion de este periódico darán razon.

Repartidores. En el despacho de este periódico se necesitan dos repartidores que serán dotados convenientemente con arreglo al servicio que presten.

Almoneda. La hay de varios muebles en la casa número 3, calle de la Alegria.

Bojes. Se venden de todos tamaños á precios arreglados. En el despacho de este periódico darán razon.

Lana. En la calle del Sol número 138, parroquia de Santiago, seven de lana burda de buena calidad.

Aviso interesante. En la calle de Armas núm. 10, se ha abierto un despacho de harinas de todas clases, fideos, arroz, sémola y otros varios artículos, todo por cuenta del fabricante, en los que encontrarán sus favorecedores una gran baratura, y al mismo tiempo un género de primera calidad.

Harina, un celemin de primera. 10 rs. Id. de segunda. 8 id. Id. de tercera. 7 id.

POR LIBRAS. De primera. 42 cuartos libra, 40 id. Id. de segunda. 40 id. Id. de tercera. 8 id.

Polvos para la cara, 12 cuartos libra. Sémula, la que se vende á 16 cuartos libra á 12. Fideos á 12 cuartos.

Habitacion. En la casa número 1, calle Orteria de Santa Clara, se arrienda ó la parte alta ó la baja. En la misma casa darán razon.

Listas de la loteria recibidas en esta capital un día antes que las de la Direccion general. Se venden en el despacho del «Diario de Córdoba» á 2 cuartos.

Nuevo almacén de maderas de pino de Flandes. En el campo de la Merced núm. 12, junto á los Sres. Sta. Clara y Goicoechea, se ha abierto un almacén de maderas, pino de Flandes, donde encontrarán las personas que gusten favorecerlo un buen surtido de todas clases y dimensiones, y á precios sumamente arreglados.

Nodriz. Se necesita una de buenas condiciones, en la calle de los Deanes número 8.

Pérdida. Desde la puerta de Isabel II hasta la tercera de la calle de Almonas, por San Pedro y la calle del Poyo, se ha estroviado un costal y dentro de él dos seritiles que contienen jamon, quesos y una talega con garbanzos. La persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo en la citada tercera calle de Almonas núm. 13, y se le dará una gratificacion.

Arrendamiento. Para desde primero de noviembre del corriente año, se arrienda la posada de S. Anton en las afueras de la Puerta Nueva de esta capital. La persona a quien convenga podrá pasar á la calle de las Azoniacas casas núm. 6, donde se le enterará.

Bases y tarifas de la Contribucion de Consumos, establecidas por la ley de presupuestos de 25 de Junio de 1864 y Real Instruccion de 1.º de Julio del mismo año. Se halla de venta en el despacho del «Diario de Córdoba».

Subasta. El día 19 del corriente mes de Setiembre á las doce de su mañana, y en las casas de la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Villaseca, en Córdoba, tendrá efecto la subasta para el arrendamiento del cortijo del Maestre de Monturque ó Donadio, situado en la Campiña y termino de Santaella, y propio de S. E., para desde 1.º de Enero de 1865, bajo el tipo y condiciones que estarán de manifiesto en dicho acto.

Habitacion. Un caballero solo desea una habitacion baja ó alta, con alcoba, independiente, decentemente amueblada, en punto céntrico y con asistencia, en casa particular. Pueden dejarse las notas en esta redaccion.

Pérdida. En la noche del día 19 del mes de Agosto se ha estroviado una vaca del cortijo de Torruñuelo, cuyas señas son las siguientes: rubia, grande y cornialta. La persona que sepa su paradero se servirá avisar á la calle de Torrijos núm. 4.

Arrendamiento. Se arrienda la casa núm. 4.º plazuela de Pineda, por su dueño que vive en la de Valladares núm. 11.